

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Saint-Etienne, le 8 mars 2023

Astrée Software est le premier offreur de solutions labellisé « Vitrine Industrie du Futur » par l'AIF (Alliance pour l'Industrie du Futur).

Ce label a été remis par M. Laurent Lescure, Ministre chargé de l'Industrie, lors du salon Global Industrie à Lyon le 7 mars.

En 2021, le Conseil National de l'Industrie a décidé la création de la 19e filière stratégique de l'industrie française : **Solutions Industries du Futur (S-I-F)**. La création de cette filière fait partie intégrante de la stratégie du Gouvernement pour accompagner la transition des entreprises vers l'Industrie 4.0.

L'objectif étant d'animer et de promouvoir un secteur d'activité qui emploie 500 000 personnes en France et qui tient la 3ème place en termes de PIB industriel. Il s'agit de 32 000 entreprises des secteurs des machines et solutions industrielles intelligentes (mécanique, électrique, électronique, numérique...) ainsi que l'offre digitale.

Cette filière est portée par l'Alliance Industrie du Futur (AIF).

Depuis plusieurs années, l'AIF labellise des entreprises ayant développé concrètement un projet novateur pour l'organisation de leur production, via le numérique le plus souvent, et en plaçant l'Homme au cœur de la transformation engagée. Jusqu'à présent, ce label était réservé aux sites industriels.

Parmi les 117 sites labellisés, nous pouvons citer des clients d'Astrée Software : LISI Automotive, Somfy, Baud Industries, PTL, Poclairn Hydraulics.

Avec la création de la filière Solutions Industries du Futur (S-I-F), ce label s'est ouvert, en 2022, aux offreur de solutions.

Astrée Software, 1^{er} offreur de solutions à recevoir le label « Vitrine Industrie du Futur ».

Astrée Software est labellisée Vitrine Industrie du Futur. La remise du label a eu lieu ce mardi 7 mars 2023 lors du salon Global Industrie à Lyon par M. Laurent Lescure, Ministre chargé de l'Industrie.

« *Nous sommes très fiers de cette récompense car Astrée Software est le tout premier offreur de solutions industrie du futur à l'obtenir* » témoigne Nicolas Stori, CEO et co-fondateur d'Astrée Software.

Le label « Vitrine Industrie du Futur » distingue des réalisations industrielles françaises emblématiques servant à promouvoir notre savoir-faire national.

Cette labellisation vient récompenser Astrée Software et sa transformation pour rendre accessible la digitalisation d'atelier à toutes les entreprises quelle que soit leur taille.

En effet, en 2020, Astrée Software a lancé un projet d'envergure (Offre MES¹ Astn'go) dont l'objectif est de permettre la digitalisation des ateliers industriels pour tous dès la TPE. Après 2 ans de développement, la solution Astn'go est disponible : elle est la 1^{ère} solution SaaS² du marché du MES proposée avec un abonnement tout compris (logiciel, matériel et service). Pour 119€/mois et par machine, les industriels peuvent entrer simplement et en toute autonomie dans l'Industrie 4.0 alors qu'avec d'autres solutions le coût s'élève au moins à 15-20K€.

Cette innovation mondiale est le fruit d'un important programme de R&D de plus de 4M€ qui a été réalisé en partie avec des partenaires industriels et des laboratoires universitaires (Limos de l'école des mines de Saint-Etienne et Eurécom). Ce programme baptisé « Easy Smart Factory », a reçu le soutien financier de la BPI, de Saint-Etienne-Métropole, des régions AURA et PACA et de la métropole Aix-Marseille-Provence. Ce projet a aussi été soutenu par 3 pôles : MINALOGIC, CIMES et SCS. Une communauté de pratique composée de 7 industriels est intervenue tout au long de l'avancée du projet. En interne, le développement du projet a conduit à une réorganisation de l'entreprise avec la création d'une équipe SaaS dédiée et l'arrivée de nouveaux profils et métiers (UX Designer, DevOps...). Une nouvelle approche de conception de logiciels a été mise en place (Domain Driven Design) impliquant une étroite collaboration entre les équipes (développeurs, product owners... et les utilisateurs finaux).

« L'impact de ce projet sur l'entreprise a été triple : mise en œuvre de nouvelles technologies, nouvelle organisation et nouveau business modèle. » précise Nicolas STORI.

« Être labellisé « Vitrine Industrie du Futur » est une véritable reconnaissance du travail accompli au sein de nos équipes, non seulement en termes de conception et de développement produit mais aussi d'un point de vue collaboratif. Révolutionner un marché n'est pas simple et nécessite de profondes transformations. En faire un projet collectif porté par les collaborateurs en est la clé » témoigne Pierre JOURDAT, CTO et co-fondateur d'Astrée Software.

« Nous sommes fiers aujourd'hui de rendre accessible aux TPE et PME, une technologie réservée aux structures plus importantes » conclut Didier VIALLY, CIO et co-fondateur d'Astrée Software, « ces industriels disposent désormais d'une solution MES simple pour accéder à la digitalisation et gagner en compétitivité. »

Astn'go est une innovation mondiale qui sera présentée aux salons GLOBAL INDUSTRIE à Lyon (7 au 10 mars) et CFIA à Rennes (14 au 17 mars).

A propos d'Astrée Software

Acteur français de l'industrie du futur et éditeur de logiciel MES, Astrée Software a été fondée en 2011 par des experts reconnus sur le marché (Nicolas STORI, CEO ; Pierre JOURDAT, CTO et Didier VIALLY, CIO).

Depuis, elle connaît une hyper croissance, ce qui lui a permis d'entrer dans le prestigieux palmarès TECHNOLOGY FAST 500 EMEA 2016 (Europe, Middle East and Africa). Puis en 2018, elle entre dans le classement FINANCIAL TIMES FT1000 au niveau européen. Au niveau français, Astrée Software est présente depuis six années consécutives dans le palmarès des CHAMPIONS DE LA CROISSANCE (Les Echos/Statista). Astrée Software est d'ailleurs depuis toujours, le seul éditeur de logiciels MES de ce classement.

¹ MES : Manufacturing Execution System, solution logicielle de gestion et pilotage de la production industrielle, pour améliorer la performance et la compétitivité.

² SaaS : Software As A Service, est un modèle de fourniture et commercialisation de logiciel sur cloud dans lequel l'éditeur développe et maintient des logiciels d'applications, fournit des mises à jour automatiques et met à la disposition de ses clients via Internet le logiciel sur une base de paiement à l'utilisation. Dans son innovation, Astrée Software a poussé ce concept en y intégrant le matériel et le service qui sont habituellement facturés au client, et en proposant un financement mensuel sans aucun engagement.

Son succès repose à la fois sur ses logiciels innovants (d'un point de vue technologique et d'un point de vue usage) qui sont reconnus comme les plus simple du marché et à la fois sur sa qualité de service. Astrée Software est labellisée Entreprise Numérique Responsable (ENR) depuis 2013 avec un taux de recommandation de 94% (résultat de la dernière enquête indépendante menée par France IT en décembre 2020).

Aujourd'hui, plus de 300 sites industriels de toutes tailles ont retenu une solution MES d'Astrée Software (Aquiweb ou Astn'go) en France et à l'étranger (16 pays).

Son équipe (80% d'ingénieurs et 30 ans de moyenne d'âge) a le sens du service, le goût du travail bien fait et une farouche envie d'innover en toute simplicité.

En 2022 avec 43% de croissance, elle a réalisé un chiffre d'affaires de 7,2 M€ (objectif 2023 : 10 M€) dont 20% à l'international et au 31 décembre 2022 elle emploie 100 personnes et en recrute 40 en 2023.

Contact :

Catherine MAILLET -Tél : +33 4 77 89 00 58

catherine.maillet@astree-software.fr - www.astree-software.fr